Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Imp. Cordero Hnos.

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscrición por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntímos

AÑO III

HEREDIA, COSTA RICA, SÁBADO 15 DE JULIO DE 1916

Nº 107

Nuestra Sra. del Carmen

Esta fiesta es muy célebre en la Iglesia: se halla aprobada por muchos Pontifices, con' firmada con milagros, y establecida en todo el orbe cristia. no con notoria utilidad de los fieles.

Hacía muchos siglos que florecía en el Oriente esta sa: grada familia en las cayernas del Monte Carmelo, a pesar de los bárbaros, cuando pasaron los Europeos a la Palestina, y enamorados de la virtud y penitente vida de a' quellos santos ermitaños, les persuadieron que pasaran a Europa. Con efecto, en el si glo XIII vinieron algunos de ellos en compañía de S. Luis, y se establecieron en una er' mita cerca de Marsella, llama da Aigallada.

Este santo monarca se de' claró su protector, y los ex' tendió en otras partes de sus Estados, cuando algunos de ellos se embarcaron para In' glaterra, donde Dios les tenía destinado un sujeto que habia de dar grande esplendor a su orden. Era este el céle' bre Simón Stock. Inglés de nación, de una familia esclarecida, pero más por su eminente virtud. Desde la edad de doce años se retiró a un desierto, practicó penitencias increibles, y se sustentaba con raíces y yerbas. Una clara fuente apaciguaba su sed; su cama, su celda v oratorio se reducían a la concavidad de un árbol donde sólo podía estar de pie; por eso se llamó Stock, que quiere decir tron' co de árbol. Su oración era continua, y los más de los días era visitado de María Santísima y de los Angeles.

Treinta v tres años hacía que Simón seguía aquella vida angelical, cuando entraron en Inglaterra los Padres del Monte Carmelo, y el Santo solitario tuvo noticia de su arribo por una revelación, en la que le déclaró María San. tísima que aquella orden era grata a sus maternales ojos, y que sería muy de su agrado se agregase a ella; así pues, dejó el desierto, buscó a los. Padres, y abrazó su instituto.

Admitido Simón entre los religiosos del Carmen, y he' cha la profesión religiosa, par só a Jerusalén, visitó descalzo los santos Lugares, y se de' tuvo seis años en el Monte Carmelo, visitado de les Es' píritus celestiales. Volvió en fin a Inglaterra, donde con su presencia y milagros hizo ma' ravillosas conversiones. Fué elegido general de su orden, y se sintió movido interior. mente a pedir a la Reina de los cielos algún favor especial, así para la orden como para los fieles.

Después de muchos años de lágrimas y penitencias, se le apareció esta Señora rodea. da de una multitud de Ange' les con un escapulario en la mano, y dándoselo al santo le dijo estas palabras: «Recibe, amado hijo, este escapulario pª tí y pº tu orden, en prendas «de mi especial protección, q' sirva de privilegio a todos los Carmelitas: en él te entrego una señal de predestinación, con tal- que la inocencia de la vida corresponda a la santidad del hábito. El que tuvie. re la dicha de morir con él, no padecerá de fuego eterno.»

A. C.

El Santo Escapulario

Con esta palabra se entien de siempre designar la espiri. tual divisa de la insigne Or den Carmelitana, por ser el Escapulario de ella el que dió tipo y norma para todos los l

demás que después se han usado en la Iglesia de Dios. Del mismo modo que cuando se habla de la Venerable Or. den Tercera se quiere signifi. car, aunque otra cosa no se!

diga, la del Santo Padre Francisco de Asís, que fué la que sirvió de modelo a cuan' tas Ordenes Terceras se han

dirigido después.

Es entre todas las Ordenes religiosas una de las más dis' tinguidas la insigne Orden Carmelitana o del Monte Car' melo. A la antigüedad de su fundación, que no sin graves motivos se hace remontar al santo profeta Elías, añade los inmensos servicios q' ha pres' tado a la Iglesia de Dios, y lo que ésta lo ha tenido siempre en especial consideración. Mas sobre todo, la enaltece, la jus' ta estima que ha logrado en' tre las clases todas del pueblo cristiano su Santo Escapula. rio. Aun hoy, debilitada la fe y entibiado en muchos cora. zones, aun de los católicos, el amor en que deben tenerse siempre estas piadosas prác' ticas, el Santo Escapulario, comparte con el Rosario de Nuestra Señora el blasón de la más universal popularidad. Aun hoy parece ser hesta en todos los pueblos el día del Carmen, aunque como tal no la haya preceptuado el Calen. dario cristiano, y son los al' tares más concurridos y más iluminados los de la Virgen del Carmelo, y son los colores de su hábito los q' mas usan en concepto de devoción y de ex-voto muchas personas pia: dosas. Y bajo sotanas y mon' jiles, como bajo trajes de se' da y uniformes militares, la mística divisa del Escapulario cubre aun muchos pechos como celestial escudo, y man' tiene en ellos como recuerdo santo el calor de la fe y de la devoción más ascendrada a María Santisima.

Prescindiendo, pues, de las grandezas y glorioso abolen' go histórico de la Orden Car. melitana, que todo no lo po' demos abarcar, diremos algo ahora del Santo Escapulario, parte que más de cerca atañe a nuestras relaciones con el pueblo a quien principalmen' nos dirigimos. Su origen, su excelencia, las bendiciones q' a él ha vinculado la promesa formal de la Madre de Dios, las gracias con que después

de los Papas, los favores mil que ha logrado a sus devotos; todo eso reseñaremos breve y compendiosamente, y aunque muchos de nuestros lectores lo sepan ya, por haberlo oído cien veces predicar, se lo re' cordaremos para que lo tengan en mayor estima y apre' CIO.

Y además les daremos de nuestro propio saco algunas contundentes razones con q' puedan contestar a quien les hable en son de mofa contra tan hermosa devoción.

Que los tiempos presentes obligan a que se miren y es' tudien siempre las prácticas devotas también por este la' do: por el de la controversia, para cerrarles la boca a los

impios.

La misma Virgen Santísi ma es la autora del Santo Escapulario. Sabida es la her mosísima historia (no leyen da, sino historia fundada en los documentos críticos más incontestables) del venerable Simón Stock, carmelita in' glés, general luego de toda la Orden Carmelitana, a quien se apareció la celestial Señora, donándole, con raro y nunca antes oído privilegio, la insignia del Santo Escapulario con estas palabras que expresan toda lo importancia del don: «Recibe, muy amado hijo, re' cibe este Escapulario, insig' nia y divisa especial de tu Or. den y de mi Hermandad, pri' vilegio singular y exclusivo para tí y todos los Carmeli. tas. Cualquiera que muriese investido con él no sufrirá el fuego eterno. En él tienes be lla consigna de salud, ampa' ro en los peligros, prenda de paz y de eterna alianza.»

Documentos de la crítica más incontestable sacan, co' mo hemos dicho, esta apari. ción de la categoría de piado. sa leyenda tradicional q' para algunos pudiera meramente tener, para elevarla a la de verdad reconocida plenamen' te por la historia y sanciona. da por la suprema autoridad de la Iglesia, tan escrupulosa como todos sabemos, en estas materias. La serie de Roma. nos Pontífices q'en seguida la enriqueció la generosidad l se apresuraron a dar toda

clase de apoyo y firmeza a la devoción del Santo Escapula. rio principia en Juan XXII, el cual en su famosa Bula refiere, bajo el sello papal, có. mo se le apareció la Reina de los cielos, y le manifestó que su amor a los cofrades Car' melitas era tal, que no per' mitia que los exactos observantes de esta Regla pasasen en el purgatorio más allá del primer sábado después de su muerte, por lo cual se llamó a dicha Bula Sabbatina. Sin' gular manera de jubileo otor. gado a sus devotos por la bondad de la Madre de Dios, y que fué reconocido, no co mo mera piadosa creencia po' pular, sino como auténtica revelación de la Reina de los cielos, por Alejandro V, Cle mente VII, Paulo III, San Pío V v Gregorio XIII; que todos añadieron nueva san' ción a la referida Bula de Juan XXII. Permitiendo Dios que, algunos siglos después, pode' rosos émulos de la Orden Car. melitana trajesen en Francia cuestión sobre eso, llegándose el caso de que por alguna au. toridad inferior se pusiesen en duda la autenticidad de tales creencias; lo cual provocó de nuevo el fallo irrecusa. ble de Roma sobre este parti cular. Lo cual más tarde re' petido en Portugal, tuvo de parte de Roma igual definition vo desenlace. Como si a propósito hubiese querido Dios sujetar a juicio contradictorio este punto culminante de las glorias Carmelitanas, a fin de que más clara resultase la so' lidez de los fundamentos acnónicos de esta hermosa de voción. El último ponente, digámoslo así, de las sagradas Congregaciones romanas en esta materia, fué un teó. logo de la talla del Cardenal I Belarmino, a cuya pluma se deben las lecciones del segun' do Nocturno del rezo de la Virgen del Carmen, que por orden del Papa le fueron en' comendadas en sustitución de las antiguas, para q'en ellas después de nuevo y maduro examen de esta gran contro: versista, quedase plena y ofi. cialmente consignada la reve' lación del venerable Simón Stock y el contenido de la Bula de Juan XXII.

A lo cual debe añadirse la concesión de las innumerables indulgencias con que ha en' riquecido la Iglesia la prácti ca de que tratamos aquí, última y más antorizada confir. mación de ella para cuantos sepan apreciar el valor que tienen tales dotes de crítica eclesiástica.

Está pues, en la categoria de las devociones más autori" zadas y más formalmente re' conocidas en la Iglesia de Dios la del Santo Escapulario.

E. F.

CORONITA

Mientras no hayáis perdido la inocencia, nada habréis per dido.

-Hay flores que una vez marchitadas, no recobran o' tra vez su gala y lozanía.

-Hay caminos que sólo se andan una sola vez.

-No te prepares la terrible almohada del remordimiento.

-Apártate de la compañía que produce sobresaltos en tu pudor.

-Cuando comiences a te ner secretos para tu madre, principiarás a caminar por u' na senda torcida.

-Si tu amiga no te habla de las cosas de Dios; si hace que se relaje la obediencia de tus padres; si te da alientos para que leas algo a hortadi. llas; si le ocultas tus prácticas religiosas, por temor a su burlona sonrisa; si ella nunca te lleva a los templos y sí a los públicos paseos; si te ha' bla con frecuencia de los en' cantos de la vida libre y de las cadenas de la vida del ho' gar; sabe que esa es una ami. ga mala.

-Que no falte nunca la medalla de la Virgen, el Es' capulario del Carmen, el de la Inmaculada, para protegerte contra los enemigos de tu i' nocencia.

-No principies el día sin saludar a María.

-Todo lo podrá la q' ten' ga a Dios de su parte.

-La ciencia sin la virtud no te llevará a Cristo: más q todos los sabios sabe el de' monio, v sin embargo nunca verá a Dios.

ESCAPULARIO

Extracto de una conferencia sobre la acción de la Santisima Virgen

Para dar a entender el po' der de la intercesión de la Virgen, Dios ha hecho una cosa que escandaliza a los in. crédulos, porque los incrédu' los se escandalizan siempre de las cosas divinas que no lle. gan a entender con sus limi' tados espíritus v sus corazo. nes estrechos. Un Santo in vocaba un día la misericordia divina para los pecadores. María se le apareció teniendo en sus manos un hábito obs' curo, y entregándoselo le di' jo: «El que lleve este santo hábito, no pasará por las llamas del infierno.» En estas palabras se ve de un modo muy ostensible el gran poder de María.

El Escapulario es el Secra' mento de María, y por pequeño que sea nos muestra los grandes horizontes de la bondad de Dios, y en los tran' ces angustiosos de la vida, nos descubre los arcanos de la divina misericordia.

Sacerdotes, revestid a los fieles con el Santo Escapula. rio; madres, cuidad que lo lleven vuestros hijos para q' sean valientes, y vuestras hi' jas para que se conserven pu' ras y honestas. -P. A.

Doy por este medio cumplimiento a una promesa a la Virgen Santísima, por un favor concedido.

C. de J.

Esbozos de Grítica Social

Perdida de norma la humildad cristiana, e inflado el corazón de vanas ilusiones y fantasmagóricas ideas; toda sociedad, toda familia y cada individuo quieren y desean a' parentar lo que no son. Cifran todos la nobleza de su familia y la dignidad de su alcurnia en el desmedido lujo y el extravagante orgullo, y nuestras modernas sociedades se llenan de jóvenes ilusos, l caballeritos de industria, y de señoritas llenas de presunción y de vanidad; como si la va: nidad, el orgullo y el lujo des' medido fueran los rasgos característicos de la verdadera aristocracia, siendo al contra' rio, que el verdadero hijo de la nobleza es atento, cortés y amable con todos sus semejantes.

Hoy la aristocracia es bas' tarda, y el levita un quidam a quien sólo adornan, o el or gullo, o la vileza del metal, si lo tiene o si no el aparentarlo.

No obstante que en toda sociedad hay sus verdaderos aristócratas; la aristocracia

de la nobleza y de la ilustra. ción, científica y literaria, basadas sobre la moral y la pul' critud; pero desgraciadamen' te hemos confundido al payán con el noble y a los truhanes con los patricios. Por eso nos sorprendemos que, cuando esperábamos ver ejemplos de moralidad y cultura, en un joven o en una uiña, figuri' nes de "La Printen," oimos frases incorrectas y términos indignos de la alta sociedad, y notamos en ellos modales bruscos y ademanes grotes' cos. Y es que el pavo se ha vestido de las reliquias del rico, que exceden al alcance de sus facultades intelectuales, y según el poeta: la mona será siempre mona, y al presentar se en la calle, en el paseo o en el teatro, sólo se ha embarni zado con una capa de orgullo y de pedanteria, y ahi lo te' nemos hechándose sus humos aristocráticos, pero sin haber' se leido, a buen seguro, ni a Carreño ni a la Academia de la Lengua.

Y este es un figurin de la

moderna aristocracia, que pe' lean y admiran nuestras no menos altas y nobles señori' tas, y que prefieren por su orgullo, a un decente y honesto muchacho, hijo de pue' blo y honrado agricultor,

Señoritas hay que atacadas de aristorrea, sacrifican su forma natural, por remedar la andadura y modales de la noble, a la que quieren igua' larse por las exterioridades, y estos ademanes y estas pos' turas no naturales, las hacen aparecer como excelentes con' torsionistas de circo, q' cau' san la risa y la burla de los transeuntes. Las víctimas de estos aristocráticos de mala cuña, son los humildes ori lleros y las sencillas campesi" nas, o los pobres sirvientes. a quienes los llaman conchos despectivamente, y a las cam' pesinas y sirvientas las tratan con grosería ejerciendo sobre ellas su preponderancia social con palabras secas y frases altivas.

No olviden los apestados de la aristomanía, que el mé. rito del individuo ante la bue' na y noble sociedad en que viven, consiste en la buena educación cívica, moral e int telectual; en sus sentimientos nobles y levantados, en la honradez de su vida y en su carácter dulce y amable. Que el orgullo y la presunción no son rasgos de la aristocracia verdadera, sino hijos abyec' tos de un corazón mezquino y de una alma innoble.

REINALDO

MUY COMODA, muy arregladita y en lugar céntrico se vende la casa de Don JOSE P. MARTINEZ, situada frente a la IMPRENTA HEREDIA-NA. Para informes.

CORDERO Hnos.

UN MILAGRO DE S. S. PIO X

Un cablegrama de la Aso. ciación de la Prensa Católica da la noticia de una curación milagrosa acontecida en la tumba de Pío X, de santa memoria. Una monja de Ro. ma hallabase obligada a pa' sarse los días en un sofá, siéndole sumamente penoso el dar algunos pasos, aun ha' ciendo uso de sus muletas. Con esperanza de obtener la curación, consiguió que la lle' varan al sitio donde descan' san los restos del inmortal Pontifice. No fué inútil su fe ni vana su esperanza; después de haber orado ante la tum' ba, sintió en si tal vigor que, dejando las muletas sobre la tumba, subió las escaleras sin ningún apoyo ni ayuda de nadie. Desde entonces no ha tenido necesidad del sofá en que antes se hallaba postrada y su andar es enteramente normal.

El Pensamiento

Una de las facultades de más valor q' puede tener un ser inteligente es el pensar. El mundo material y espiritual es el desarrollo del pensamien. to del Sumo Hacedor que ha dado a la humanidad como base el privilegio de pensar. Todas las acciones racionales dependen del pensamiento, y la diferencia que nos hace dis' tinguir a un hombre de otro, es evidentemente sus respec' tivos poderes de pensar. La capacidad de mirar los hechos. analizarlos, compararlos y clasificarlos, de determinar sus causas y sus resultados de modo que podamos formar juicios independientes, siem' pre dan al hombre influencia v autoridad entre sus seme' jantes. El poder entender lo que otros han pensado tiene mucho valor, y muchisimo más valor tiene el poder for' mar por sí y para sí la filoso' fia de los hechos.

Imaginación. - ¿Qué es la

imaginación? La imaginación está muy de acuerdo con la memoria. Sin la memoria no existiria la vida mental; sin la imagina. ción faltarían gran parte de los placeres y los deleites que significan mucho en la pleni. tud de esta vida. La imaginación es la base de la esperanza y el fundamento de la poesía, y al mismo tiempo el punto de apoyo de las cien. cias físicas y mentales. Por ejemplo, sin el auxilio de está facultad sería casi imposible demostrar un problema geo. métrico o formular una hipó. tesis que explicara una ley natural. La imaginación poé· tica aleja al individuo de la vida monótona y le abre una estancia en un mundo separado; es decir, solaza a la mente fatigada y estimula el pensamiento, llevando a un nivel muy alto todos los suce. sos que la experiencia nos da al trascurrir los sucesos de nuestra vida diaria. La ima' ginación tiende a reproducir y a construir. Cuando reproduce pone en acción la memo. ria, ¿y cómo? reproduciendo mentalmente con los ojos ce. rrados lo que se ha visto an' teriormente; y el construir de la imaginación consiste en combinar e inventar nuevas formas mentales teniendo co. mo punto de apoyo las imá. genes que se encuentran en la mente. En la solución de problemas matemáticos el nino que posee una imaginación activa hace mucho más que el que no la tiene, pues aquél puede fácilmente figurar los elementos del problema y trata con ellos casi como con ob. jetos concretos, mientras éste no logra alcanzarlos con se' guridad. Los maestros deben influir en el cultivo de la imaginación en los casos en que

A la Vingen del Canmen

(EN SU FIESTA)

Tierna Virgen del Monte Carmelo, Bella nube nacida en el mar, Que subiendo dichosa hasta el cielo, A la tierra bajaste a regar!

> El azote de largas seguias Otro tiempo a la tierra afligió; Mas el ruego ferviente de Elías De tu seno la lluvia arrancó.

Eres nube del mar insondable De la gracia y la gloria de Dios; Tu rocio derramas omable Sobre el alma que escucha tu voz.

> Hoy tus hijos rendidos te llaman Elevando con fe su oración; Tus antiquas promesas reclaman Que le híciste al humilde Simón.

El castigo del cielo enojado Descargando sus iras está; Triste el hombre de males cercado, En la cruenta batalla caerá.

> Vuelve, oh Madre, a la tierra tus ojos, Que nos vence la furia infernal, A tus plantas postrado de hinojos, Vierte el hombre de llanto un raudal.

Ruega, ruega por todos tus hijos, Por los buenos y malos también, Que aunque son nuestros ruegos prolijos, No merecen de tu alma el desdén.

> La creciente del mal nos aterra: Te pedimos concedas la paz A la Europa sumida en la guerra, Y de Méjico al suelo feraz.

De esta patria querida defiende Su bandera, sus creencias, su honor; Sobre todos sus hijos extiende La benéfica paz del Señor!

San José, 16 de Julio de 1916.

GRACILIANO CHAVERRI M.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del lunes 3 de julio

(Concluve)

6. Se toma nota y archivan los informes del Proveedor Municipal y Admor. de la Planta Eléctrica.

7. El señor Manuel Víquez Alfaro manifestó: que de una paja que abastecía el tanque antiguo de esta ciudad, en propiedad de don Manuel Acosta, jurisdicción de San Pedro de Barba, con permiso del señor Gobernador de esta provincia, se procedió a poner un tubo de dos pulgadas para abastecer de agua algunas propiedades y pide que se declare por medio de un acuerdo que aquel servicio sea permanente; se acuerda: de conformidad sin perjuicio de tercero y reservándose ésta el derecho de reducir o trancar el tubo en cualquien nso. mento sin lugar a reclamo.

8. El Sr. Alfredo Cortés Arce propone el arrendamiento de la Planta eléctrica de La Joya por la suma de @ 180.00 mensuales; se acuerda: no aceptar la propo-

9. Tomando en consideración la cuenta que pasa doña Esme-

ralda v. de Morales, por medio del señor don Juan M. Rojas, re' lativa a la composición del trecho de calle que queda frente a su beneficio de café en San Francis' co, cuyo monto es de & 180.00; se acuerda: no pagarla por cuanto esta Municipalidad no ha autori' zado ni convenido con persona al. guna en dicha reparación.

10. Se toma nota de uua co' municación en que los señores Purdy Co. dan cuenta de haber despachado el último pedido que se les encomendó referente a u' na paca de Waste y 125 candados para los postes; y de haber recibido las partes de repuesto para los reguladores y se les encomen' dó otro pedido.

11. Se autoriza el pago de las cuentas siguientes: 6 62.25 a Miguel Macaya y Cía, & 20.25 a Fortich Espriella y Cía. y @ 21.20 a Kober y Echandi.

12. El regidor Presidente, creyendo necesaria la creación del puesto de Jefe de Higiene y auxiliar del Jefe de Trabajos Públicos, mociona para que se cree la plaza y se nombre para su desempeño al señor Juan José Gutiérrez Z. desde esta fecha. De conformidad.

A las 9.50 p. m. terminó.

ésta sea débil, y deben re frenarla o dirigirla cuando sea demasiado activa: Su pro· pósito en todo trabajo esco. lar debe ser (Ne quid nimis) nada en demasía.

MARCO TULIO JIMÉNEZ MESÉN Heredia, 12 de julio de 1916.

San Pedro de Alajuela

A pesar de las fuertes lluvias que nos han azotado la fiesta patronal resultó muy hermosa. La vispera hubo ro. sario muy solemne con sermón en el cual tuvimos el placer de oir la eloeuente voz del orador sagrado Presbítero D. Ramón Junoy. Al día siguien. te se celebró la procesión con el Santo Patrono, a la que dió gran realce la banda de Alajuela. A continuación se celebró la misa que fué oficia. da por el Presbítero don E. lías de J. Valenciano. El panegírico del Santo estuvo a cargo del Presbítero don Mariano Zúñiga, quien con su vibrante voz supo dejar satis' fechos a todos los oyentes.

El viernes 30 se celebró también con gran solemnidad la fiesta del S. Corazón de Jesús. Hubo misa con reves. tidos; estuvo el Santísimo ex. puesto hasta las doce, hora en que se celebró el rosario con visita de altares.

Julio 5 de 1916.

CORRESPONSAL

CAMPO PAGADO

En las Playas

Una tarde, al través de una colina de las playas miraba, lentamente el sol de aquella tarde mortecina en el confín, muriendo solamente.

Era la azul concavidad del cielo de noche cuando éste no está estrellado, el mar. a lo lejos quieto y callado !

De las montañas la bella lozanía me hacía pensar en la Naturaleza, cuando del crepúsculo también alteza eran los celajes en la lejanía.

CARLOS A. GUTIÉRREZ CH.

Heredia, julio 14 de 1916.

Señoras, Señoritas, Caballeros

No se olviden pasar mañana a "LA FLORESTA."

Habrán sorpresas para el público.

ONOMASTICO

Hoy celebra sus caros días la adorable señorita Enrique ta Pacheco Dengo, la espiri. tual amiga de todo nuestro cariño, que sabemos apreciar. la por las singulares virtudes que la enaltecen.

A sus pies nuestros más caros deseos de su nunca in· terminable dicha, como ángel que pasa por el mundo ha

ciendo el bien. -A.

MISCELANEA

El vaso de leche

A iniciativa de la inteligen te Directora de la escuela «Nicolás Ulloa», señorita Evan; gelina Solís y con la colabo. ración de otras Sritas. maes: tras que le han secundado en tan esforzada tarea, se ha po' dido establecer en dicha es' cuela "El vaso de leche" que se obsequia todos los días a los niños muy pobres que carecen de alimentos para el desarrollo de sus facultades.

Nosotros que vimos a la estimable señorita Directora en compañía de algunas colaboradoras suyas andar de casa en casa solicitando un auxilio para llevar a cabo tan filantrópica idea, no podemos menos que alabar esa noble labor, que unida del espíritu altruista de algunas personas que se han dignado contri' buir, hoy podemos contar con esa nueva institución.

Ojalá q' el número de contribuyentes aumente cada día más para que se puedan su' fragar los gastos que demanda esa empresa.

Vayan para la señorita E. vangelina nuestras felicitacio. nes por tan simpática idea, que mediante su iniciativa, hoy se ha implantado en a. quel establecimiento.

Sociedad Tipográfica

Hemos recibido el "Boletín Informe" de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mu' tuos, correspondiente al 16º semestre de existencia de dicha Sociedad, establecida en San José el año 1908.

En dicho Boletín aparecen los informes presentados por el señor Presidente don Gerardo Vega C. y el señor Tesorero don José M. Arias P. a la asamblea general celebra. da el 9 de los corrientes.

Del informe del señor Pre' sidente tomamos el siguien'

te párrato:

"Todos comprenden y pal" pan los beneficios que consigo trae el estar asociado: el soco: rro mutuo es una muestra real y verdadera de lo q' pue: den el altruismo y la solidari. dad, pero PARA EXIGIR DE-RECHOS, HAY QUE CUMPLIR DEBERES: tenemos que cotizar como lo ordenan los Es. tatutos; debemos sabernss casi de memoria todos sus articulos; podemos presentar nuestras quejas a quien co. rresponda; y asi, CUMPLIENno deberes, no haremos víc. tima de ultrajes morales-q' son los más graves, -a nin' guno de nuestros buenos compañeros y entonces podre. mos EXIGIR DERECHOS.

Son éstas, breves ideas, q' aconseja la experiencia para que haya tranquilidad y pu' reza en las acciones, porque es natural y lógico suponer que todos los que mancomu' namos el erfuerzo TENEMOS DERECHO, pero también TE-

INDIGADOR RELIGIOSO

Parroquia de Heredia

- SABADO 15 DE JULIO -

12 m..... Ave Marías solemnes. Imposición y vestición de hábitos y procesión, en el Carmen. 6.30 a. m.... Ave Marías solemnes, rosario y sermón del padre Capellán.

____ DOMINGO 16 ____

6 a. m. Misa de comunión en el Carmen. 7 a. m. Misa rezada en la Parroquia. 8 a. m. Misa rezada en la Parroquia. 8.30 a. m..... Procesión de la Virgen del Carmen. Misa so

lemne y sermón por el Pbº Dr. don Carlos Borge. Después de la misa se dará la bendi ción papal, en el Carmen.

6.30 p. m..... Rosario solemne, salve y sermón. Este día le corresponde a la Tercera Orden y Cofradía.

____ LUNES 17 -

6 a. m. Misa de exposición en el Carmen. 8 a. m. Misa solemne en la misma iglesia. 6.30 p. m. Rosario, sermón del señor Cura y bendición

con el Santísimo en el Carmen. Mantenedor de este día don Jesús Loaiza.

---- MARTES 18 ----

6 a. m. Misa de exposición en el Carmen. 8 a. m. Misa solemne en la misma iglesia.

6.30 p. m.... Rosario, sermón del Pbº don Ramón Junoy y bendición con el Santísimo. Mantenedores de este día varios devotos.

— MIERCOLES 19 —

5.30 a. m.... Misa de exposición en el Carmen. 6.30 a. m.... Misa de San Vicente en la Parroquia.

7 a. m. Misa de San José en la Parroquia.

8 a. m. Misa solemne en el Carmen. 6 p. m. Rosario solemne, sermón por el señor Cura y

Visita de Altares.

8 p. m. Cinematógrafo en la Plaza del Carmen, Man. tenedor de este día don Juan Jenaro Lobo.

-JUEVES 20 -

Misa de renovación en la Parroquia.

NOTAS:-La procesión seguirá 100 varas al Norte, 100 al Oeste, 200 v. al Sur y 100 al Este. Las calles auunciadas quedan a cargo de los respectivos vecinos para que procuren la limpieza y ornato. Se recomienda mandar ninitas vestidas de Teresitas, en andas.

Se encargan las flores para adornar la Iglesia. Las limosnas las recibirá la Tesorera de la Tercera Orden, señorita Ofilia Ro-

EL CURA

NEMOS DEBER de conducir. nos como concierne a los que vivimos de lo que produce la diaria e interminable labor."

(Este párrafo podríamos aplicárselo a algunos socios del Mutuo Socorro de

esta ciudad).

driguez.

La Sociedad cuenta actual mente con 48 socios y su ac' tivo, según el informe del se' nor Tosorero, es de @ 723.71.

Felicitamos al Directorio de esta Sociedad por su laborio. so trabajo durante el semes' tre de su administración y damos las gracias por el en· vio de su informe, a que con tanto gusto nos hemos referido.

Defunción

El lunes 10 del presente ba' jó a la tumba la señora doña Esmeralda Cortés. Ese mis mo día cumplia 84 años 6 meses de edad. A su entierro asistió bastante concurrencia. Nuestro sentido pésame a todos sus dolientes y en parti' l

cular a nuestros amigos Jesús, Alfredo, Jaime y Gildo Cortés.

De gravedad

nos dicen q' se encuentran los señores don José María Viquez y don Albino Pania. gua. Ojalá que la Divina Pro videncia, devuelva la salud perdida a tan apreciables ca' balleros.

Rifas mañana

En el vecino cantón de San Rafael y a la salida de la misa parroquial, se verificarán mañana unas rifas con el lauda" ble fin de sufragar los gastos que demande la solemne fies' taede N. Señora de los An' geles.

Personales

Procedente de la capital es' tuvo el lunes en esta ciudad el estimado amigo don Luis Jerónimo Bonilla. También tuvimos el gusto de saludar l

en esta, el miércoles, proce dente de Cartago, al señor don Amando Céspedes.

Mil colones!

Se solicita esa suma con buena garantía hipotecaria v al diez por ciento anual. ¡Si hay un valiente que los tenga y quiera, que levante la ma'

En esta Imprenta se infor' mará.

Una niñita

más ha venido a aumentar el hogar de los esposos don Federico Méndez y Sra.

Recibos enviados

Avisamos a nuestros agen' tes que en la presente semana hemos despachado los recibos correspondientes a la Serie 9 que vence con el número 108 próximo. Encarecemos a los mismos se tomen interés en hacerlos efectivos lo más tar' dar dentro de quince días, pues la carestia del papel nos presenta muchas dificultades para hacer frente a esta em' presa donde todo tenemos que pagarlo al contado rabio. so; sin contar con más recur' sos que el producto de las suscripciones, que a decir ver dad, con el excesivo precio que hoy pagamos por tinta, papel y demás accesorios, no llenan el gasto que esta obra deman.

Hacemos presente

también a unos cuatro se' nores pudientes que nos a' deudan series anteriores, que les hemos escrito varias car' tas y que aun no nos han cancelado ni siquiera tenido la cortesia de contestar: que si en los primeros días de la próxima semana no nos en' vian sus remesas que nos a' adeudan, insertaremos sus nombres con todas sus letras en cuadro especial. Pues es una inconsecuencia, q'entre ellos, católicos que han solicitado la suscripción y que por su carácter de que están revestidos debieran ayudar' nos de manera extraordinaria y sin embargo se niegan a pagar la insignificante suma de 75 céntimos que religiosa. mente nos deben.

Es increible! Pero ya nues' tros lectores se convencerán.

Agradecimiento

Omitiendo el nombre por no estar autorizados, damos las gracias a un suscriptor de un pueblo de Cartago que es' pontaneamente nos ha remi' tido once colones para el sos' tenimiento de la prensa cató: lica que editamos. ¡Que Dios le aumente sus haberes!

Agradecemos

el envío que se nos ha hecho de un corto estudio sobre la exploración y explotación del petróleo y algunas considera. ciones referentes al contrato Greulich por Lincoln G. Va. lentine. Ya tendremos opor tunidad para leerlo detenida.